



# LE COMBATTANT du LOT-ET-GARONNE

Siège : Union Fédérale

Place de la Mairie - 47110 LE TEMPLE-SUR-LOT · Tél : 06 71 97 38 76 · Courriel : unionfederaleacvg47@gmail.com · Président fédéral : Gabriel PICHON

## L'ÉDITO DU PRÉSIDENT



Chers (e) Amis (e),

**J'aimerais vous parler de ma vision sur une situation géopolitique internationale inquiétante. Mes commentaires sont strictement personnels et n'engagent en aucun cas notre association départementale et Nationale.**

Alors que nous sommes rentrés dans le deuxième semestre de 2023, la géopolitique mondiale reste marquée par des défis persistants et de nouvelles opportunités. Les évolutions politiques, économiques et technologiques continuent de façonner notre monde de manière profonde. L'équilibre des puissances mondiales continue de se transformer. Alors que les États-Unis demeurent un acteur majeur, d'autres puissances émergentes comme la Chine, l'Inde et d'autres pays asiatiques gagnent en influence. Cette redistribution des pouvoirs crée de nouvelles opportunités de coopération, mais suscite également des tensions dans certains domaines. La concurrence stratégique entre les États-Unis et

la Chine reste au cœur des préoccupations géopolitiques. Des différends commerciaux, des enjeux technologiques, des tensions territoriales et des divergences idéologiques alimentent cette rivalité. La manière dont ces deux puissances gèrent leurs relations, il faudra s'attendre à des répercussions mondiales significatives. La crise en Ukraine continue de représenter un défi majeur pour la stabilité en Europe de l'Est. Les tensions persistantes avec la Russie et les conflits en cours suscitent des inquiétudes concernant la sécurité régionale et internationale. Une approche diplomatique et une coopération internationale sont essentielles pour résoudre ce conflit complexe. L'Europe de l'Est est devenue une zone de guerre mais également l'Afrique. Les coups d'États et les instabilités politiques en Afrique continuent de représenter des défis majeurs pour la stabilité régionale. Ces événements déstabilisent les pays concernés, créant des environnements propices à la montée du terrorisme et à l'expansion de groupes extrémistes. La recherche de solutions politiques inclusives et durables est cruciale pour contrer cette menace. Les avancées technologiques rapides, notamment dans l'intelligence artificielle, la cybersécurité, l'espace et les biotechnologies, bouleversent le paysage géopolitique. Les États et les acteurs non-étatiques utilisent la technologie pour renforcer leur influence, suscitant de nouvelles questions sur la gouvernance et la sécurité mondiale. L'Afrique est également confrontée à des défis humanitaires persistants, notamment des conflits armés, des catastrophes naturelles et des crises alimentaires. Ces défis entraînent des déplacements massifs de population à l'intérieur du continent et vers d'autres régions du monde, mettant à l'épreuve la solidarité internationale et la capacité à apporter une aide humanitaire adéquate. Le changement climatique reste un enjeu crucial de la géopolitique mondiale. Les catastrophes naturelles, les pénuries de ressources et les conséquences sur la sécurité alimentaire nécessitent des réponses coordonnées à l'échelle mondiale. Il y a aussi l'ère numérique qui permet une ouverture à de nouvelles frontières dans le domaine de l'information.

Les cyberattaques et la désinformation sont utilisées pour influencer les opinions publiques et déstabilisent les sociétés, rendant plus difficile la recherche d'une vérité objective. En dépit de ces défis, il est important de souligner que la coopération internationale demeure essentielle pour relever les défis mondiaux. Aucun pays, quelle que soit sa puissance, ne peut agir isolément face à ces enjeux interconnectés. La diplomatie par le biais de l'ONU, le dialogue et l'action collective doivent être privilégiés pour atteindre des solutions durables. Alors que nous progressons vers la fin du 2e semestre 2023, il est impératif que les dirigeants mondiaux cherchent à construire des ponts plutôt que des murs, à renforcer les alliances plutôt que de se replier sur des intérêts nationaux étroits. La coopération économique, la diplomatie préventive, la résolution pacifique des conflits et la promotion des droits humains doivent guider nos actions collectives.

En conclusion, 2023 offre une opportunité pour les nations du monde de s'unir face aux défis mondiaux qui dépassent les frontières nationales. En adoptant une approche coopérative, respectueuse et responsable, nous pourrions façonner un avenir plus stable, prospère et durable pour l'ensemble de l'humanité.

J'espère que ma vision géopolitique internationale vous aura plus !!  
Restons vigilants, Restons engagés et appliquons notre devise

**SERVIR, SANS SE SERVIR NI S'ASSERVIR**

**Gabriel Pichon**  
Président départemental UF-47  
Président départemental UDAC 47

## PRAYSSAS

# Commémoration des combats de Prayssas du 15 août 1944



Ce 15 août 2023, a eu lieu la commémoration des combats de Prayssas du 15 août 1944 en présence de près de 30 porte-drapeaux, dont 9 de moins de 30 ans, des autorités civiles et militaires et des associations d'anciens combattants et de la Mémoire. Cette cérémonie était l'occasion de rappeler le contexte de ces combats par Mme MORENO, présidente départementale de l'ANACR, de s'incliner sur le sacrifice des combattants et d'avoir une pensée émue pour Monsieur Armand COMINOTTO, dernier résistant de ces combats disparu il y a peu.

Le 8 octobre 2018, Armand COMINOTTO me confiait :  
« Le 14 août 1944, notre cachette est dénoncée, une patrouille Allemande se rend à la cachette le matin. Tout le groupe est en opération à Lagarrigue (près d'Aiguillon) donc ils ne trouvent que quatre personnes et repartent. L'estafette du bataillon part renseigner les agents en opération pour les avertir du passage des Allemands. Pendant ce temps, la patrouille retourne à Agen. Vers 14 heures, les Allemands reviennent, lourdement armés et ouvrent le feu depuis le bas fond. Ceux qui étaient en opération sont revenus et ripostent pour se défendre. Les tirs durent jusqu'au soir. Les Allemands repartent et deux résistants sont tués ce jour-là ; une stèle se situe à l'endroit où ils sont tombés. » ▲

**Bryan DIETZ**  
Secrétaire Général UF-47



# Compte-rendu du comité fédéral



Le 8 juillet 2023 à 10 h, s'est tenu le deuxième comité fédéral de 2023.

**Étaient présents :** Alain COULONGES, Georges RODIER, André ROBERT, Guy DUMAS, Jacky MALARTIC, Gabriel PICHON, Bryan DIETZ, Ashley LASNIER, Léonie AVI, Nicole CALCAT, Patrice SERRES, Stéphane CRAYSSAC, Christophe BIDON, Albert ROUFFIAC, Karine SENEZ, Didier SENEZ, Lorenzo SENEZ, Charles GUFFROY, Roger PAUL, Michel VERWEIRE, Janine LAGUTERE, Michel GAJAC, Marc HALBERT, Patrick LE BERRE, Nicolas DUMAS-VORZET, Philippe BRAZ

**Représentés :** Raymonde ACHE par Karine SENEZ, Jean-Yves MAIOLINI par Nicolas DUMAS-VORZET, René GARRIGUE par Philippe BRAZ, Edouard LOPEZ par Didier SENEZ.

**Excusés :** Josiane CAPES, Caroline GONTRAN, Jean-Pierre VIGUIER

**Absents :** Jean-Paul BRODA, Jerry HRADUYAN

M. PICHON, président départemental, ouvre la séance à 10 h. Une minute de silence est observée à la mémoire des adhérents et de nos militaires en OPEX disparus.

**Le Comité a abordé les points suivants :**

## Point sur la quote-part par Gabriel PICHON

Gabriel PICHON met en garde les présidents sur certains règlements tardifs de la quote-part.  
Bryan DIETZ rappelle le montant de la quote-part.

## Prise de parole par le Secrétaire Général Bryan DIETZ

Bryan DIETZ rappelle que le dernier comité fédéral s'est tenu le 14 janvier 2023 au Temple sur Lot.

Bryan DIETZ invite les présents à consulter la nouvelle boutique mise en ligne par l'Union fédérale Nationale et faire remonter des besoins pour une commande groupée.

Il questionne le comité fédéral sur l'utilité d'acheter des pin's porte-drapeau ?

Bryan DIETZ remet aux présidents de section un document à compléter et à remettre à Karine SENEZ relatif aux bureaux de section.

## Revue UF par Bryan DIETZ

Bryan DIETZ fait le point sur la revue avec deux informations :

- ▶ en 2024 comme en 2023, il y aura toujours 4 revues par an
- ▶ il y a désormais une nouvelle rubrique réservée aux anciens lauréats du prix du civisme et du dévouement

Gabriel PICHON rappelle l'importance des photos et des articles pour le site internet et la revue papier.

## Compte-rendu du prix du civisme 2023 par Bryan DIETZ

Bryan DIETZ fait état de l'obtention du prix du civisme et du dévouement 2023 par Ashley LASNIER, prix de l'ONaCVG remis par le Général MAURY, vice-président de l'ONaCVG national.

## Prix du civisme 2024 par Bryan DIETZ

Bryan DIETZ rappelle les conditions d'âge du prix du civisme à savoir de 15 à 25 ans, réitérant que le seul fait d'être porte-drapeau ne suffit pas à faire retenir le dossier.

Cette année, le bureau propose la candidature de Corentin MAI et Morgane LEBON, de la section de Meilhan sur Garonne.

Le Comité Fédéral valide ces candidatures.

Guy DUMAS annonce avoir un candidat dans sa section.

## Compte-rendu de la réunion à Paris des 23 et 25 mai 2023 par Bryan DIETZ

Bryan DIETZ fait part du fait que la présidence de la commission jeunesse a été reprise par un autre administrateur, Enzo ROSSI, ce dernier l'ayant emporté à 11 voix contre 5 pour Bryan.

Gabriel PICHON rappelle l'urgence d'aller de l'avant même au niveau national, tout en insistant sur sa priorité départementale.

Michel GAJAC propose un manifeste signé par les présidents de section, Gabriel PICHON lui répond qu'on ne peut être le porte-parole des autres départements qui ont des problèmes.

Stéphane CRAYSSAC s'interroge sur l'élection des membres du conseil d'administration.

Michel VERWEIRE, Gabriel PICHON et Bryan DIETZ lui répondent.

## Drapeau jeune UF par Bryan DIETZ

Bryan DIETZ a reçu le drapeau jeune UF des mains du doyen de l'UF Jean-Claude KLINKERT à Créteil.

Avec l'accord du président départemental, ce drapeau a été remis à la section du Mezinais pour un an, à travers Lorenzo, il changera de sections tous les ans.

Gabriel PICHON souligne que ce projet émane de la commission nationale jeunesse présidée par Bryan DIETZ.

## Informations diverses par Gabriel PICHON et Bryan DIETZ

Gabriel PICHON fait part des difficultés pour l'obtention des ordres nationaux pour les adhérents, qui se heurtent à des difficultés d'ordre politique.

Gabriel PICHON pense qu'il faut adresser les dossiers directement à la grande chancellerie après la députée ou le sénateur.

Guy DUMAS interroge le président sur les quotas de décorations d'ordre.

Gabriel PICHON réaffirme l'existence de quota et la complexité de la procédure.

Bryan DIETZ présente le fonctionnement des médailles de l'Union fédérale avec un tableau à l'appui et remet aux présidents de section en un exemplaire.

Il rappelle que les couleurs de la médaille UF sont de bleu à gauche puis jaune à droite (réponse du secrétaire général national Derwich DELAYE à la question posée par Bryan DIETZ au conseil d'administration national).

Bryan DIETZ présente un schéma récapitulatif UFAC / UDAC, à la demande de certains présidents de section.

## Bilan financier et participation du loto 2023 par Gabriel PICHON

Gabriel PICHON, fait état du loto organisé en mars 2023 grâce à l'association Hello Loto qui a rapporté 1300 euros de bénéfice pour le département.

Bryan DIETZ précise le fonctionnement du loto avec cette association.

Gabriel PICHON encourage les présidents à se manifester pour reproduire l'expérience.

Roger PAUL propose de participer, à condition qu'il bénéficie d'une aide pour l'organisation.

Marc HALBERT s'interroge sur les disponibilités horaires pour l'organisation de ces lotos.

Charles GUFFROY propose son concours à la section de Miramont de Guyenne présidée par Monsieur PAUL.

Gabriel PICHON fait appel à la solidarité avec d'autres associations pour la réussite de ces événements.

## Congrès 2024 ( création d'un groupe de travail ) par Gabriel PICHON

Karine SENEZ fait un état du congrès qui doit se dérouler dans le Mezinais, après avoir prospecté dans les différentes salles des communes.

Dans les communes du Mezinais, le comité du Mezinais regrette que les salles sont toutes trop petites et ne peuvent accueillir l'événement.

Karine SENEZ, propose la salle de Damazan.

Le comité fédéral donne son accord pour cette proposition.

Le comité fédéral retient la date du Samedi 5 octobre 2024.

Michel GAJAC souligne la difficulté pour les jeunes d'être présent, cette date se situant dans l'année scolaire.

À cet égard, Léonie AVI s'excuse d'être absente ce jour-là, retenue par des compétitions sportives.

Bryan DIETZ rappelle aux présidents la nécessité d'avoir une photo des adhérents décédés pour préparer le diaporama du prochain congrès.

## Musée UF-47 par Gabriel PICHON

Gabriel PICHON confirme la poursuite en bonne voie du projet du musée à Sainte-Livrade sur Lot.

Il fait état d'un courrier adressé aux élus du département cette semaine.

Stéphane CRAYSSAC indique qu'un fils d'aviateur a remis du matériel à la Mairie de Sainte-Livrade sur Lot par l'intermédiaire d'André FORGET.

Gabriel PICHON propose d'organiser un rendez-vous au siège pour la remise.

## Compte-rendu réunion UDAC du 10 Mai 2023 par Gabriel PICHON

Gabriel PICHON rappelle qu'il est président de l'UDAC et il a proposé à l'UDAC de se réunir au Temple sur Lot, au siège de l'Union fédérale.

## Questions diverses

Bryan DIETZ rappelle au président qu'il est nécessaire de faire un scan ou une photocopie des diplômes donnés aux adhérents.

Il présente aussi le projet TOSQUELLES mené de concert avec Nicole CALCAT, présente ce jour, des ACPG CATM.

Ce projet concernant un ancien résistant, médecin psychiatre, donnera lieu à une exposition en novembre 2023.

Gabriel PICHON présente Didier SENEZ, nouveau président du Souvenir Français d'Aiguillon et futur président de la section de l'Union fédérale d'Aiguillon en lieu et place de Monsieur Édouard LOPEZ, en difficultés.

Karine SENEZ rappelle l'importance du site internet et des contributions au site internet.

Karine SENEZ donne lecture d'un courrier adressé par le siège national en vue de recenser les lieux de mémoire dans le département.

Guy DUMAS évoque des difficultés relatives à la dissolution du comité d'entente de Tonneins.

Gabriel PICHON demande à Monsieur DUMAS d'adresser un courrier, M. PICHON en copie, à la personne en question pour demander le compte-rendu de la réunion en question.

À 12 h, la séance est levée pour l'apéritif.

À 12 h 30, Madame la députée Annick COUSIN et son collaborateur nous ont rejoint pour remettre la médaille de l'Assemblée Nationale à l'un de nos doyens, Albert ROUFFIAC, président de la section de la Tournon d'Agenais.

Le comité fédéral a aussi félicité Lorenzo SENEZ et Kelly LASNIER, pour l'obtention de leur diplôme national du brevet des collèves. ▲



**Cette nouvelle rubrique a pour objectif de mettre en avant les jeunes qui composent l'UF-47.**

Aujourd'hui, c'est Mattéo DALLA-SANTA qui réponds à nos questions.

**Quand es-tu devenu porte-drapeau ?**

Je suis devenu porte-drapeau en 2017 lorsque je siégeais au conseil municipal enfants.

**Pourquoi ? Tes motivations ?**

Mes motivations sont d'apprendre l'histoire de notre pays et savoir pourquoi ont s'est battu.

**Qu'est ce que cela t'apporte ?**

Cela m'a apporté des connaissances sur l'histoire de France.

**Que penses-tu de l'implication des jeunes dans les anciens combattants ?**

Je pense qu'il y a trop peu de jeunes qui s'intéressent au monde combattants et que cela est en train de disparaître.

**Quel message souhaiterais-tu transmettre ?**

Le message que je souhaite faire passer est que les jeunes doivent plus s'intéresser au monde combattant car on va perdre un bout de l'histoire de France parce que les anciens disparaissent petit à petit. ▲

# Libération d'Aiguillon le 20 août 2023



# Monsieur Charles GRIVET s'en est allé



Le Monde combattant perd un centenaire ancien combattant de la campagne d'Italie, à l'âge de 100 ans. Ses obsèques se sont déroulées le mardi 14 juin 2023 à 15h en la chapelle de Lahitte à Moncrabeau en présence de cinq drapeaux :

- ▶ Monsieur CHAIROUX, Société des Médailleurs de la Légion d'honneur
- ▶ Monsieur MARIDAT, Corps Expéditionnaire Français en Italie
- ▶ Monsieur COULONGES, Union fédérale de Pont du Casse
- ▶ Monsieur VILLENEUVE, Union fédérale de Nérac
- ▶ Monsieur GRUFFEILLES, Union fédérale d'Agen

Et une foule nombreuse.

Charles GRIVET était titulaire de nombreuses décorations : Blessé le 06/07/1944 en Italie, chevalier de la Légion d'honneur, Officier de l'Ordre national du Mérite, croix du combattant 39-45, médaille des blessés, une citation or, médaille campagne d'Italie

L'Union fédérale Agenaise perd un fidèle adhérent et adresse ses condoléances à la famille. ▲

**Alain COULONGES, président**  
**André MARIDAT, porte-drapeau**

# ERRATUM

Dans notre précédente revue, la photo indiquée à Fumel est en réalité de Sauveterre La Lémance.

Nous nous excusons pour cette erreur. ▲

# Félicitations aux jeunes !

L'UF 47 tient à féliciter **Kelly LASNIER** et **Lorenzo SENEZ** pour l'obtention de leur diplôme national du brevet des collèges ! ▲

# La médaille Vermeil pour notre centenaire !



Ce Samedi 22 juillet, la section de Castillonnes à travers son président Jerry HRADUYAN, sa secrétaire Bernadette TOUQUETTE et son trésorier Jean-Claude TOUQUETTE, accompagnés d'Ashley LASNIER et Bryan DIETZ, porte-drapeaux, a salué l'exemplarité d'un ancien de 101 ans passé !

Ce moment convivial était l'occasion d'échanger sur le passé de Georges ODIER, résistant humble et méritant. ▲

## MEZINAIS



Michel VERWEIRE, vice-président départemental UF-47 et Bryan DIETZ, administrateur national UF, remettant le drapeau à Lorenzo SENEZ



- ▶ **Didier SOUBIRON**, Maire de SOS
- ▶ **Raymonde ACHE**, présidente de la section UF du Mezinais
- ▶ **Bryan DIETZ**, administrateur national Union fédérale et secrétaire général UF-47
- ▶ **Lorenzo SENEZ**, porte-drapeau de la section UF du Mezinais
- ▶ **Didier SENEZ**, président du Souvenir Français d'Aiguillon et père de Lorenzo
- ▶ **Roger SENEZ**, porte-drapeau et grand-père de Lorenzo

Ce dimanche 18 juin 2023, au monument aux morts de Gueyze, Bryan DIETZ, administrateur national de l'Union fédérale accompagné de Michel VERWEIRE, vice-président départemental de l'UF-47, a remis le drapeau des Jeunes de l'Union fédérale au jeune Lorenzo âgé de 15 ans.

En effet, à l'initiative de la commission nationale jeunesse et sous la présidence de Bryan DIETZ, il a été décidé de doter les départements volontaires d'un drapeau destiné aux Jeunes de l'Union fédérale.

Après avoir reçu ce drapeau du siège national à Créteil, Bryan a remis celui-ci à la section du Mezinais à travers Lorenzo SENEZ, souhaitant ensuite que ce drapeau puisse circuler entre les différentes sections du département à tour de rôle.

Cette cérémonie, empreinte d'émotions et de ce symbole fort, a été une belle démonstration de l'engagement de la jeunesse pour le Monde Combattant, entouré des élus locaux et départementaux. ▲

**Le bureau départemental**

## CUZORN

### Un héros de notre histoire !



Aujourd'hui, nous devons mettre en lumière l'histoire d'un homme remarquable qui a sacrifié une partie de sa vie à défendre les valeurs de notre pays et à préserver notre liberté. Monsieur Christian RABOT est un ancien combattant de la guerre d'Algérie, sous-officier, c'est un exemple vivant de courage, de sacrifice et de détermination.

Plongeons-nous un cours instant dans l'histoire pour comprendre la grandeur de son engagement. Monsieur Christian RABOT a répondu à l'appel du devoir dans un contexte difficile et dangereux. Il a laissé derrière lui sa famille, ses amis et sa vie quotidienne pour se tenir aux côtés de ses camarades, prêt à faire face à l'inconnu et à défendre les idéaux qui nous unissent. Pen-

dant des années, il a bravé l'adversité avec courage et dignité.

C'est avec une grande fierté et un profond respect que j'ai remis le 19 juillet 2023 à son domicile privé à Fumel en présence de sa famille proche et de son président de la section, Monsieur René GARRIGUE, la médaille de Vermeil de l'Union fédérale des anciens combattants et victimes de guerre de Lot-et-Garonne. Il a pendant des années appliqué notre devise « SERVIR SANS SE SERVIR NI S'ASSERVIR »

Bravo et Félicitation à Christian ! ▲

**Gabriel PICHON**  
Président départemental UFACVG47

## SAINTE-LIVRADE-SUR-LOT

### La journée du souvenir des déportés à Sainte-Livrade-sur-Lot

